
  

Marco 
Barraza 

    
     Rrodrigo 

Echecopar 

En el FA preparan un 

elenco pensando en 

potenciar nombres para 

un futuro gobierno del 

sector. 

Nicolle Peña 

ntes del 16 de noviembre -justo a 
un año de la elección presiden- 
cial y parlamentaria 2025- de- 
ben renunciar llos ministros que 

quieran emprender una candidatura al 
Congreso. Asílo estipula la Constitución, 
la cual no establece plazos para quienes 
pretendan ir a la presidencial, como po- 
dría ser el caso de la ministra del Interior, 
Carolina Tohá. 

Hasta ahora, los secretarios de Estado 
que suenan en el oficialismo como cartas 
para buscar cupos en el Congreso son Ni- 
colás Cataldo (Educación), Antonia Ore- 

  

  

  

    

    

   

Cuando renuncien ministros y 
subsecretarios para ser candidatos 

Los rostros que 
podrían entrar al 
último gabinete 

de Boric 

llana (Mujer), Javiera Toro (Desarrollo 
Social y Familia), Maya Fernández (De- 
fensa), Marcela Sandoval (Bienes Nacio- 
nales) y Jeannette Jara (Trabajo). Sin em- 
bargo, desde el entorno de esta última 

sostienen que a la ministra le complica 

dejar el cargo sin haber aprobado antes la 
reforma de pensiones. 

En cuanto a Tohá, si bien no tiene una 
fecha límite, los analistas concuerdan que 

es mejor que deje el cargo cuanto antes 

dado el desgaste en su imagen que provo- 
ca la crisis de seguridad. También hay du- 

das respecto al timing de la ministra Ca- 

mila Vallejo (Segegob), quien saldrá de 
prenatal en el primer trimestre del próxi- 
mo año. 

      

¿Subsecretarios? 
Si hay algo en lo que concuerdan los 

consultados, es que el gobierno tendrá un 
problema a la hora de buscar nombre: 
Esto, debido a la escasez de cuadros polí. 
ticos con experiencia en el Frente Amplio 
(FA) y al apetito que despertó en el oficia- 
lismo la posibilidad de que el próximo 

    

Mayol: FA "pasará las carteras 
de riesgo a los aliados" 

Para el exprecandidato presiden- 

cial del Frente Amplio (FA), Alberto 

Mayol, "todo parece indicar que 
están dispuestos, incluyendo el PC, 

a que Boric repita si es que las 

tendencias electorales lo marcan 
con más probabilidad. El pragmatis- 

mo del sector es elevado y no hay 

duda que van a seguir por la vía 
Grabriel Boric hasta que vean que 

se desgasta o que no está disponible 

para una nueva candidatura". 

Por eso cree que frente a un nuevo 
gabinete, el FA "pasará las carteras 

de riesgo a los aliados y se quedarán 

con aquellas que son más tranquilas, 
porque lo que les importa es la Presi- 

dencia". La lógica, agrega, responde- 
rá a que el FA "pueda proyectarse de 

una forma más bien simbólica y co- 

Presidente no sea de sus filas, lo que in- 
centiva a buscar candidaturas al Parla- 

mento. Los alcaldes que no pueden reele- 
como Carolina Leitao en Pe- 

ñalolén, o Carlos Cuadrado en Huechura- 

ba- buscarían el mismo camino. 

En el FA algunos hablan derecha- 
mente del nuevo gabinete como la posibi- 
lidad de posicionar figuras para un futuro 
segundo gobierno de Gabriel Boric con 
nombres que aún no tienen tanta fuerza 

para competir en la parlamentaria 2025, 
En ese sentido, también podrían ender 

a subsecretarios e incorporar a los más 
novatos en esos cargos. 

"En la última etapa de Gobierno suele 

haber rostros más militantes, menos co- 
nocidos por la ciudadanía (...) Buenos 
perfiles son personas que han sido subse- 
cretarios y en su reemplazo asumir perso- 
nas más desconocidas”, señala Alejandro 

Olivares, académico de la U. Mayor. 
Militantes del FA mencionan que las 

ciones se darán recién durante 

las próximas semanas, y que hay figuras 
con potencial. Es el caso del expresidente 

   

            

    

municacional, que es el Presidente 

Boric". Esto pues, según sus medi- 

ciones, el votante de izquierda 

"asumió que sus liderazgos son 
simbólicos", aunque "el grueso de 

la población pide gente que tome 

decisiones, riesgos". Dice que si 
bien es un grupo pequeño, "es sufi- 

ciente para ganar una elección, 

tienen mas del 30%", por lo que "el 
FA va a seguir probablemente ofre- 

ciendo eso: una alta densidad de 
gestos simbólicos y una baja densi- 
dad de políticas públicas". 

Gonzalo 
Duran. 

Camilo 
Escalona 

    de Revolución Demo a (RD), Rodri- 
go Echecopar, actual jefe de la división de 
Coordinación Interministerial de la Se- 

cretaría General de la Presidencia. Tam- 

bién surge entre las opciones Ximena Pe- 
ralta, exvicepresidenta de Convergencia 
Social, partido donde militó el Presidente. 

"Yo creo que si selo piden, estaría dis- 
puesto”, dice un connotado militante del 

PS respecto a la posibilidad de que Cami- 
lo Escalona sea uno de los "peces gordos" 
que sostenga el próximo gabinete. Su 
nombre también es mencionado entre 

otros militantes y dirigentes del socialis- 

mo democrático, al igual que el del exmi- 
nistro del Trabajo del gobierno de Bache- 
let, Osvaldo Andrade. En los partidos 
también mencionan a Gonzalo Durán, 

actual delegado presidencial RM, como 
nombre para asumir en el gabienete. 

Si bien son más reticentes a dar nom- 

bres, en el PC admiten que el exministro 

de Desarrollo Social y exconvencional 
constituyente, Marcos Barraza, podría 

ser una de sus cartas para el último año de 

Gobierno, pero tampoco lo descartan co- 
mo opción al Parlamento. Otro que apare- 

ce es Camilo Ballesteros, actual coordi- 
nador de asesores de la subsecretaría de 

Fuerzas Armadas y exdirector de la Divi- 

sión de Organizaciones Sociales (Sege- 
gob) del gobierno de Bachelet. Ballesteros 
además fue compañero de marchas de 
Giorgio Jackson y Vallejo durante las mo- 

    

        

vilizaciones estudiantiles. 

El fantasma de la no reelección 
aumenta dificultad 

Rodrigo Uribe, director de la Escuela 
de Postgrado FEN U. de Chile y exasesor 
de la Secom, dice que el nuevo gabinete 
enfrentará tres desafíos principales. El 
primero tiene relación con mejorar la ges- 
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La Segunda Martes 1 octubre 2024 Sociedad 7 
  

El FA va a seguir 
probablemente 
ofreciendo eso: una alta 
densidad de gestos 
simbólicos y una baja 
densidad de políticas 
públicas". Alberto Mayol, 
académico y exprecandidato 

En la última etapa de 
Gobierno suele haber 
rostros más militantes, 
menos conocidos 
por la ciudadanía". 
Alejandro Olivares, U. Mayor 

Se requiere un elenco 
que combine personas 
con peso político, cierta 
transversalidad, 
capacidad de gestión y 
comunicacional. Y eso no 
es fácil a estas alturas". 
Rodrigo Uribe, Escuela Postgrado 

FEN 

tión -materia en la cual, acota, "están muy 

al debe”- y otro político: "se requiere alta 
capacidad de articulación ya que muchas 
de las iniciativas que posee el Gobierno 
no cuentan con mayoría parlamentaria. 
Poreello, se necesita generar acuerdos más 
transversales para sacarlas adelante. En 
ese sentido, se necesita un equipo político 
con experiencia y capaz de generar puen- 
tes”. 

Y agrega un tercer factor, político co- 

municacional: "El gabinete debe transmi- 

tir a la ciudadanía el “legado” del Presi- 
dente Boric, que en simple significa insta- 
lar el relato que agrupa lo que se hizo (y no 
se hizo), y por qué se hizo”. 

"Se requiere conformar un elenco que 
combine personas con peso político, con 
cierta transversalidad, con capacidad de 

gestión y con capacidad comunicacional. 
Y eso no es fácil a estas alturas. Muy pro- 
bablemente el Presidente tendrá que per- 

suadir personalmente a más de alguien", 
resume, 

La dificultad habitual de conseguir 

"gente potente que esté dispuesta a salir 

de sus actividades a irse a trabajar allí” en 

el último año de gobierno, añade, en este 
caso se agudiza "por ser un Gobierno de 
una coalición que tiene posibilidades 
ciertas de no reelegirse".   

Ante fallos pendientes 

De Urresti llama a sacar "elementos 
administrativos” de la Suprema 
  

yer, La Segunda publicó un ar- 
tículo titulado “Ranking de 

fallos pendientes: 10 jueces 
tienen el 58%”, el cual mostró 

el retraso que exhiben algunos magis- 
trados de la Corte Suprema frente a la 

tramitación de causas. Al respecto, du- 
rante la tarde el senador PS Alfonso de 
Urresti propuso realizar "cambios pro- 
fundos” no solo en el nombramiento de 

jueces, sino en "entregar más atribucio- 
nes desde el punto de vista jurisdiccio- 

nal” y "sacar temas administrativos” de 
la carga laboral de la máxima instancia 

de Justicia. 

"Uno espera que siendo la cúspide 
del Poder Judicial se debiera abocar ese 

conocimiento, esa experiencia en fallos 
lo más fundamentados posibles y sus- 
traer de la Suprema los elementos de 

corte administrativo", indicó De Urres- 

ti, también presidente de la comisión 
de Constitución. 

Aclaración de la Suprema 
Sobre el mismo tema, la dirección 

de Comunicaciones del Poder Judicial 
consideró necesario aclarar que la cau- 
sa de la Primera Sala de la Corte Supre- 
ma, rol 32.318-2022, que apareció en 
los registros como la más retrasada con 

sentencia pendiente, "se acumuló el 21 

de julio de 2022 a otra causa, el rol 
32.275-2022, disponiéndose su baja 
del sistema en virtud de la acumula- 
ción decretada, dictándose sentencia 
definitiva en los autos acumulados con 
fecha 30 de diciembre de 2022, Por lo 

tanto, el ex abogado integrante, don 

Diego Munita, no tiene a la fecha pen- 
diente la causa señalada en la Primera 

Sala de esta Corte. La circunstancia de 
aparecer vigente en el sistema, se de- 

bió a un error informático, esto es, que 

no se realizó el efecto de acumulación, 

situación que fue solucionada con esta 
fecha y se ha dispuesto una auditoría 

Citación Asamblea Extraordinaria | 
dde Aportantes de Bantattersall 

Facturas Fondo de Inversión Privado 

En primera citación, a celebrarse el día 21 
e octubre de 2024, alas 11:00 horas, en 
las oficinas ubicadas en Auda. las Condes. 
11700, oficina 201, Tome A, comuna de 
Vtacra artigo, y e segunda ciación a 
celebrarse en el mismo lugar l dí 21 e 
octubre de 2024 alas 11:30hora, con el fin 
de tomar conocimiento de cualquier 
situación que puedaaleciaos intereses de 
los aportantes; aprobar cualquier 
modificación al Reglamento Intemo del 
Fondo; o cualquiera ota de su interés 

Gerente General 
Q TemmussseilamagenentsA, y       

FUNDACIÓN COANIL 

COLECTA COANIL 
1 AL5 OCTUBRE 
  

para determinar el motivo del error”. 
El abogado Juan Carlos Manríquez 

-que representa a la ministra Ángela 
Vivanco, quien ayer aparece como la 
magistrada con más causas en acuerdo 
en su poder- solicitó aclarar que las 
causas que aparecen asignadas a ella 
son75, de las cuales hay 48 sin entregar 
por parte del relator, 12 distribuidas sin 

revisar por parte de la ministra (no tu- 
vo acceso al sistema) y 15 con su visto 
bueno, pero no revisadas por el resto 
de los ministros del acuerdo. 

Su argumento se basa en un registro 
interno que va dando cuenta del estado 

de atraso de redacción de los fallos y que 
es distinto al que, una vez al mes, publi- 
ca la Suprema en su página web, que no 
contiene actualizaciones periódicas, y 
que fue la base de datos que utilizó La 
Segunda. 
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La Segunda Martes 1 octubre 2024 Sociedad 7 
  

El FA va a seguir 
probablemente 
ofreciendo eso: una alta 
densidad de gestos 
simbólicos y una baja 
densidad de políticas 
públicas". Alberto Mayol, 
académico y exprecandidato 

En la última etapa de 
Gobierno suele haber 
rostros más militantes, 
menos conocidos 
por la ciudadanía". 
Alejandro Olivares, U. Mayor 

Se requiere un elenco 
que combine personas 
con peso político, cierta 
transversalidad, 
capacidad de gestión y 
comunicacional. Y eso no 
es fácil a estas alturas". 
Rodrigo Uribe, Escuela Postgrado 

FEN 

tión -materia en la cual, acota, "están muy 

al debe”- y otro político: "se requiere alta 
capacidad de articulación ya que muchas 
de las iniciativas que posee el Gobierno 
no cuentan con mayoría parlamentaria. 
Poreello, se necesita generar acuerdos más 
transversales para sacarlas adelante. En 
ese sentido, se necesita un equipo político 
con experiencia y capaz de generar puen- 
tes”. 

Y agrega un tercer factor, político co- 

municacional: "El gabinete debe transmi- 

tir a la ciudadanía el “legado” del Presi- 
dente Boric, que en simple significa insta- 
lar el relato que agrupa lo que se hizo (y no 
se hizo), y por qué se hizo”. 

"Se requiere conformar un elenco que 
combine personas con peso político, con 
cierta transversalidad, con capacidad de 

gestión y con capacidad comunicacional. 
Y eso no es fácil a estas alturas. Muy pro- 
bablemente el Presidente tendrá que per- 

suadir personalmente a más de alguien", 
resume, 

La dificultad habitual de conseguir 

"gente potente que esté dispuesta a salir 

de sus actividades a irse a trabajar allí” en 

el último año de gobierno, añade, en este 
caso se agudiza "por ser un Gobierno de 
una coalición que tiene posibilidades 
ciertas de no reelegirse".   

Ante fallos pendientes 

De Urresti llama a sacar "elementos 
administrativos” de la Suprema 
  

yer, La Segunda publicó un ar- 
tículo titulado “Ranking de 

fallos pendientes: 10 jueces 
tienen el 58%”, el cual mostró 

el retraso que exhiben algunos magis- 
trados de la Corte Suprema frente a la 

tramitación de causas. Al respecto, du- 
rante la tarde el senador PS Alfonso de 
Urresti propuso realizar "cambios pro- 
fundos” no solo en el nombramiento de 

jueces, sino en "entregar más atribucio- 
nes desde el punto de vista jurisdiccio- 

nal” y "sacar temas administrativos” de 
la carga laboral de la máxima instancia 

de Justicia. 

"Uno espera que siendo la cúspide 
del Poder Judicial se debiera abocar ese 

conocimiento, esa experiencia en fallos 
lo más fundamentados posibles y sus- 
traer de la Suprema los elementos de 

corte administrativo", indicó De Urres- 

ti, también presidente de la comisión 
de Constitución. 

Aclaración de la Suprema 
Sobre el mismo tema, la dirección 

de Comunicaciones del Poder Judicial 
consideró necesario aclarar que la cau- 
sa de la Primera Sala de la Corte Supre- 
ma, rol 32.318-2022, que apareció en 
los registros como la más retrasada con 

sentencia pendiente, "se acumuló el 21 

de julio de 2022 a otra causa, el rol 
32.275-2022, disponiéndose su baja 
del sistema en virtud de la acumula- 
ción decretada, dictándose sentencia 
definitiva en los autos acumulados con 
fecha 30 de diciembre de 2022, Por lo 

tanto, el ex abogado integrante, don 

Diego Munita, no tiene a la fecha pen- 
diente la causa señalada en la Primera 

Sala de esta Corte. La circunstancia de 
aparecer vigente en el sistema, se de- 

bió a un error informático, esto es, que 

no se realizó el efecto de acumulación, 

situación que fue solucionada con esta 
fecha y se ha dispuesto una auditoría 

Citación Asamblea Extraordinaria | 
dde Aportantes de Bantattersall 

Facturas Fondo de Inversión Privado 

En primera citación, a celebrarse el día 21 
e octubre de 2024, alas 11:00 horas, en 
las oficinas ubicadas en Auda. las Condes. 
11700, oficina 201, Tome A, comuna de 
Vtacra artigo, y e segunda ciación a 
celebrarse en el mismo lugar l dí 21 e 
octubre de 2024 alas 11:30hora, con el fin 
de tomar conocimiento de cualquier 
situación que puedaaleciaos intereses de 
los aportantes; aprobar cualquier 
modificación al Reglamento Intemo del 
Fondo; o cualquiera ota de su interés 

Gerente General 
Q TemmussseilamagenentsA, y       

FUNDACIÓN COANIL 

COLECTA COANIL 
1 AL5 OCTUBRE 
  

para determinar el motivo del error”. 
El abogado Juan Carlos Manríquez 

-que representa a la ministra Ángela 
Vivanco, quien ayer aparece como la 
magistrada con más causas en acuerdo 
en su poder- solicitó aclarar que las 
causas que aparecen asignadas a ella 
son75, de las cuales hay 48 sin entregar 
por parte del relator, 12 distribuidas sin 

revisar por parte de la ministra (no tu- 
vo acceso al sistema) y 15 con su visto 
bueno, pero no revisadas por el resto 
de los ministros del acuerdo. 

Su argumento se basa en un registro 
interno que va dando cuenta del estado 

de atraso de redacción de los fallos y que 
es distinto al que, una vez al mes, publi- 
ca la Suprema en su página web, que no 
contiene actualizaciones periódicas, y 
que fue la base de datos que utilizó La 
Segunda. 

  

M 5 
EROE 

a ORITO? 
LA 
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La Segunda Martes 1 octubre 2024 Sociedad 7 
  

El FA va a seguir 
probablemente 
ofreciendo eso: una alta 
densidad de gestos 
simbólicos y una baja 
densidad de políticas 
públicas". Alberto Mayol, 
académico y exprecandidato 

En la última etapa de 
Gobierno suele haber 
rostros más militantes, 
menos conocidos 
por la ciudadanía". 
Alejandro Olivares, U. Mayor 

Se requiere un elenco 
que combine personas 
con peso político, cierta 
transversalidad, 
capacidad de gestión y 
comunicacional. Y eso no 
es fácil a estas alturas". 
Rodrigo Uribe, Escuela Postgrado 

FEN 

tión -materia en la cual, acota, "están muy 

al debe”- y otro político: "se requiere alta 
capacidad de articulación ya que muchas 
de las iniciativas que posee el Gobierno 
no cuentan con mayoría parlamentaria. 
Poreello, se necesita generar acuerdos más 
transversales para sacarlas adelante. En 
ese sentido, se necesita un equipo político 
con experiencia y capaz de generar puen- 
tes”. 

Y agrega un tercer factor, político co- 

municacional: "El gabinete debe transmi- 

tir a la ciudadanía el “legado” del Presi- 
dente Boric, que en simple significa insta- 
lar el relato que agrupa lo que se hizo (y no 
se hizo), y por qué se hizo”. 

"Se requiere conformar un elenco que 
combine personas con peso político, con 
cierta transversalidad, con capacidad de 

gestión y con capacidad comunicacional. 
Y eso no es fácil a estas alturas. Muy pro- 
bablemente el Presidente tendrá que per- 

suadir personalmente a más de alguien", 
resume, 

La dificultad habitual de conseguir 

"gente potente que esté dispuesta a salir 

de sus actividades a irse a trabajar allí” en 

el último año de gobierno, añade, en este 
caso se agudiza "por ser un Gobierno de 
una coalición que tiene posibilidades 
ciertas de no reelegirse".   

Ante fallos pendientes 

De Urresti llama a sacar "elementos 
administrativos” de la Suprema 
  

yer, La Segunda publicó un ar- 
tículo titulado “Ranking de 

fallos pendientes: 10 jueces 
tienen el 58%”, el cual mostró 

el retraso que exhiben algunos magis- 
trados de la Corte Suprema frente a la 

tramitación de causas. Al respecto, du- 
rante la tarde el senador PS Alfonso de 
Urresti propuso realizar "cambios pro- 
fundos” no solo en el nombramiento de 

jueces, sino en "entregar más atribucio- 
nes desde el punto de vista jurisdiccio- 

nal” y "sacar temas administrativos” de 
la carga laboral de la máxima instancia 

de Justicia. 

"Uno espera que siendo la cúspide 
del Poder Judicial se debiera abocar ese 

conocimiento, esa experiencia en fallos 
lo más fundamentados posibles y sus- 
traer de la Suprema los elementos de 

corte administrativo", indicó De Urres- 

ti, también presidente de la comisión 
de Constitución. 

Aclaración de la Suprema 
Sobre el mismo tema, la dirección 

de Comunicaciones del Poder Judicial 
consideró necesario aclarar que la cau- 
sa de la Primera Sala de la Corte Supre- 
ma, rol 32.318-2022, que apareció en 
los registros como la más retrasada con 

sentencia pendiente, "se acumuló el 21 

de julio de 2022 a otra causa, el rol 
32.275-2022, disponiéndose su baja 
del sistema en virtud de la acumula- 
ción decretada, dictándose sentencia 
definitiva en los autos acumulados con 
fecha 30 de diciembre de 2022, Por lo 

tanto, el ex abogado integrante, don 

Diego Munita, no tiene a la fecha pen- 
diente la causa señalada en la Primera 

Sala de esta Corte. La circunstancia de 
aparecer vigente en el sistema, se de- 

bió a un error informático, esto es, que 

no se realizó el efecto de acumulación, 

situación que fue solucionada con esta 
fecha y se ha dispuesto una auditoría 

Citación Asamblea Extraordinaria | 
dde Aportantes de Bantattersall 

Facturas Fondo de Inversión Privado 

En primera citación, a celebrarse el día 21 
e octubre de 2024, alas 11:00 horas, en 
las oficinas ubicadas en Auda. las Condes. 
11700, oficina 201, Tome A, comuna de 
Vtacra artigo, y e segunda ciación a 
celebrarse en el mismo lugar l dí 21 e 
octubre de 2024 alas 11:30hora, con el fin 
de tomar conocimiento de cualquier 
situación que puedaaleciaos intereses de 
los aportantes; aprobar cualquier 
modificación al Reglamento Intemo del 
Fondo; o cualquiera ota de su interés 

Gerente General 
Q TemmussseilamagenentsA, y       

FUNDACIÓN COANIL 

COLECTA COANIL 
1 AL5 OCTUBRE 
  

para determinar el motivo del error”. 
El abogado Juan Carlos Manríquez 

-que representa a la ministra Ángela 
Vivanco, quien ayer aparece como la 
magistrada con más causas en acuerdo 
en su poder- solicitó aclarar que las 
causas que aparecen asignadas a ella 
son75, de las cuales hay 48 sin entregar 
por parte del relator, 12 distribuidas sin 

revisar por parte de la ministra (no tu- 
vo acceso al sistema) y 15 con su visto 
bueno, pero no revisadas por el resto 
de los ministros del acuerdo. 

Su argumento se basa en un registro 
interno que va dando cuenta del estado 

de atraso de redacción de los fallos y que 
es distinto al que, una vez al mes, publi- 
ca la Suprema en su página web, que no 
contiene actualizaciones periódicas, y 
que fue la base de datos que utilizó La 
Segunda. 
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